



Juger, réprimer, accompagner : essai sur la morale de l'Etat /

Fassin, D.,
autor
Bouagga, Yasmine,
autor
Coutant, Isabelle,
autor
Eideliman, Jean-Sébastien,
autor
Fernandez, Fabrice,
autor
Fischer, Nicolas,
autor
Kobelinsky, Carolina,
autor
Makaremi, Chowra,
caout
Mazouz, Sarah,
autor
Roux Sébastien (
1982-),
autor
Éditions du Seuil,
[2013]
Monografía

<https://rebiunoda.pro.baratznet.cloud:38443/OpacDiscovery/public/catalog/detail/b2FpOmNlbgVlcmF0aW9uOmVzLmJhcmF0ei5yZW4vMjY4Njk4OTI>

Título: Juger, réprimer, accompagner essai sur la morale de l'Etat Didier Fassin, Yasmine Bouagga, Isabelle Coutant, Jean-Sébastien Eideliman, Fabrice Fernandez, Nicolas Fischer, Carolina Kobelinsky, Chowra Makaremi, Sarah Mazouz et Sébastien Roux

Editorial: Paris Éditions du Seuil [2013]

Descripción física: 412 pages 24 cm

Tipo Audiovisual: Morale sociale Action sociale Politique sociale Aspect moral

Nota general: "L'État est souvent représenté comme une entité bureaucratique abstraite et neutre. Or il se constitue à travers des discours, des pratiques et des relations qui en font une réalité concrète et située, s'incarnant dans le travail de ses agents et s'inscrivant dans les enjeux de son temps. C'est ce que montre cet ouvrage, produit d'une enquête de cinq années, qui décrit et analyse le fonctionnement de la police, de la justice, de la prison, des services sociaux et de la santé mentale. Ces institutions ne sont certes pas tout l'État, mais elles ont affaire, en large part, aux mêmes publics issus de milieux populaires, d'origine immigrée ou appartenant à des minorités. Au fil d'une étude qui associe généalogie et ethnographie, il apparaît que la prise en charge de ces populations procède, au sommet du pouvoir comme dans le quotidien des interactions, non seulement de l'application de règles et de procédures, mais aussi de la mobilisation de valeurs et d'affects, de jugements formulés sur des groupes ou des personnes et d'émotions ressenties devant des situations ou des actes : elle exprime la morale de l'État. Nourrie des débats autour de l'immigration et de l'asile, de la délinquance et de sa répression, de la responsabilité des individus et du rôle de la solidarité, cette morale met en tension un État social en recul, un État pénal en expansion et un État libéral qui attend toujours plus de ses sujets. Comprendre cette raison morale si souvent refoulée, c'est ainsi repenser le politique"--Page 4 de la couverture

Bibliografía: p. 391-406

Contenido: Juger -- Le droit de punir. L'appréciation de la peine en comparution immédiate -- Le traitement judiciaire de la délinquance entre contrôle social et régulation morale -- Le récidiviste, sujet de l'intervention judiciaire -- Les paradoxes de l'individualisation des peines -- Aux origines du traitement en temps réel -- Les inculpés : des hommes de plus en plus jeunes, de plus en plus souvent d'origine étrangère -- L'instrument pénal des politiques sécuritaires -- La personnalisation de l'enquête -- La juste peine -- Les peines obligatoires et leur contournement -- L'évaluation des parcours délinquants -- La rationalisation des sentiments moraux -- Aménagement et transformations de la peine -- Conclusion -- La justice des étrangers. L'action des magistrats dans la procédure d'éloignement -- Entre surveillance policière et défense des droits : histoire du contrôle des étrangers par les tribunaux en France -- Des vagabonds aux immigrés : l'invention des étrangers comme objets de police -- L'ajout d'un contrôle juridictionnel dans les années 1970 -- Les juges des libertés et de la détention -- L'ordre négocié des audiences de maintien en zone d'attente -- Entre soupçon des policiers et défense des droits fondamentaux -- Le délinquant, la victime et le touriste : l'échelle morale du jugement des étrangers -- Les juges administratifs -- Entre travail juridique et "problèmes humains" -- L'instruction écrite des dossiers, ou la maîtrise collective des émotions -- Conclusion -- Enquête de vérité. La production des décisions pour les demandes d'asile -- Sociohistoire du droit d'asile -- L'asile avant le statut de réfugié -- La définition d'un cadre juridique -- La bureaucratie de l'asile -- Ethnographie de la suspicion -- L'expertise des rapporteurs -- L'éthique du doute -- L'importance du face-à-face -- Sémantique de la vérité -- La force des émotions -- La valeur de l'asile -- Conclusion -- Réprimer -- Maintien de l'ordre. Les justifications morales des déviations policières -- Corps national et pratiques d'exception -- Les implications d'une police nationale -- Les avatars des pratiques d'exception -- L'économie morale de la répression -- L'ordre juste -- Les pratiques de justice -- La subjectivité morale des policiers -- Éthique et déontologie -- Conflits et résolutions -- Conclusion -- La discipline derrière les barreaux. Humaniser la sanction dans le monde carcéral -- Les mutations de l'économie morale de la peine -- Avant la prison pénale -- L'humanisation de la sanction après la Libération -- Accès aux droits et encadrement de la mesure disciplinaire -- Vers une standardisation européenne -- Les tensions morales dans l'administration de la discipline -- Le déroulement de la procédure disciplinaire -- L'ordre moral des infractions -- L'usage pragmatique des sanctions -- Enjeux et contenus moraux des pratiques de jugement disciplinaire -- Évaluer la gravité des fautes en contexte -- Valeurs et émotions au cœur des évaluations -- Dévoiler la personnalité des indisciplinés -- Les attitudes des détenus face à la sanction -- La soumission -- La révolte -- La supplique -- L'excuse La dénonciation -- Conclusion -- Le cœur du métier. Quand le travail social en prison devient probation -- Un déplacement du social vers le judiciaire -- Du secours à la réinsertion -- L'émergence d'un secteur de la "probation" -- Personnaliser la sanction ou gérer les risques ? -- L'individualisation de la peine en actes -- Les "pompiers de la détention" -- Missions judiciairisées, situations de travail bureaucratisées -- Les ambivalences de la relation d'aide -- Le travail moral des conseillers -- Distances et sentiments -- "Faire la morale" versus "travailler sur le passage à l'acte" -- Participer à la punition, ou l'adoucir ? -- Conclusion -- Accompagner -- Éduquer et surveiller. Les contradictions de la justice des mineurs -- Une institution contradictoire -- Enfance et justice -- Professionnaliser l'éducatif -- Menaces contemporaines -- Éduquer "sous main de justice" -- L'aide contrainte -- La relation judiciaire -- Dilemmes et subjectivités éthiques -- (Mé)connaître "les jeunes" -- Trouble dans l'action -- Clivages et frontières -- Conclusion --

À l'écoute de la souffrance. Traiter les fragilités dans une maison des adolescents -- De l'enfance anormale à l'adolescence souffrante -- Médicalisation et démedicalisation des déviances scolaires -- La souffrance adolescente, porte d'entrée dans les familles -- La maison des adolescents : une soupape pour les autres institutions -- Résister à la demande des institutions -- Les contradictions internes des maisons des adolescents, révélatrices des ambivalences de l'État -- Le désarroi des familles face aux institutions -- Demandes inaudibles et réponses introuvables -- Au-delà de l'institution : le poids du soupçon -- Les adolescent(e)s : entre résistance et appropriation -- Usage ponctuel et adhésion en demi-teinte -- Quand la déstabilisation parentale heurte les adolescents -- L'usage de l'institution dans une perspective d'ascension sociale : une disposition plutôt féminine -- Conclusion -- Le profil de l'emploi. L'accompagnement des jeunes dans une mission locale -- Les métamorphoses de la question du travail -- Le travail comme droit -- Le travail comme fondement d'un système assurantiel -- Le chômage des jeunes comme problème d'adaptation à l'emploi -- Les missions locales, une "réponse globale" pour l'insertion sociale et professionnelle des jeunes -- Une éthique professionnelle reconfigurée -- Un dispositif réorganisé -- Managérialisation des pratiques -- Sélection des jeunes -- Une redéfinition des subjectivités professionnelles -- Une pratique en tension -- Des intermédiaires entre jeunes et employeurs -- Paradoxes -- Conclusion

ISBN: 9782021121506 pbk.) 202112150X pbk.)

Materia: Ética social Teoría de la acción Política social

Autores: Fassin, D., autor Bouagga, Yasmine, autor Coutant, Isabelle, autor Eideliman, Jean-Sébastien, autor Fernandez, Fabrice, autor Fischer, Nicolas, autor Kobelinsky, Carolina, autor Makaremi, Chowra, caout Mazouz, Sarah, autor Roux Sébastien (1982-), autor

Baratz Innovación Documental

- Gran Vía, 59 28013 Madrid
- (+34) 91 456 03 60
- informa@baratz.es